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       ATA DA VIGÉSIMA SÉTIMA (27ª) SESSÃO ORDINÁRIA 

 

 

Presidida pelo Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; 

secretariada pela Sra. Vereadora Mara Cristina Choquetta. 

 

 

Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano dois mil e 

vinte e três, realizou-se, na Sala das Sessões “Vereador Santo 

Róttoli”, da Câmara Municipal de Mogi Mirim, presidida pelo 

Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; secretariada pela Sra. 

Vereadora Mara Cristina Choquetta, a vigésima sétima (27ª) 

Sessão Ordinária do Terceiro (3º) Ano da Décima Oitava (18ª) 

Legislatura da Câmara Municipal de Mogi Mirim, 

previamente programada e devidamente convocada nos termos 

da Relação da Matéria, datada de agosto de 2023. Às 18h30 

feita a primeira chamada nominal dos Srs. Vereadores pela 1ª 

Secretária, nos termos do disposto no Artigo 109, da 

Resolução nº 276, de 2010 (Regimento Interno vigente) e 

constatando-se haver número legal para o início dos trabalhos, 

conforme dispõe o Artigo 106, da já citada Resolução, eis que 

se encontravam presentes os Srs. Vereadores: Ademir Souza 

Floretti Junior (01), Alexandre Cintra (02), Dirceu da Silva 

Paulino (03), Geraldo Vicente Bertanha (04), João Victor 

Coutinho Gasparini (05), Joelma Franco da Cunha (06), Lúcia 

Maria Ferreira Tenório (07), Luís Roberto Tavares (08), Luzia 

Cristina Cortes Nogueira (9), Mara Cristina Choquetta (10), 

Márcio Evandro Ribeiro (11), Marcos Antônio Franco (12), 

Marcos Paulo Cegatti (13), Orivaldo Aparecido Magalhães 

(14), Sônia Regina Rodrigues Módena (15) e Tiago César 

Costa (16); e ausente o vereador Cinoê Duzo, conforme, aliás, 

veem-se as respectivas assinaturas apostas à Folha de 

Presença - Registro de Comparecimentos e Faltas dos Srs. 

Vereadores às Sessões da Câmara, anexa ao final da presente 

ata, o Sr. Presidente deu por iniciados os trabalhos da presente 

sessão. Posto isso, conforme o disposto no Parágrafo Único, 

do Artigo 106, da citada Resolução, convidou o Vereador 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

2 

Geraldo Vicente Bertanha para que procedesse à leitura de um 

trecho da Bíblia Sagrada. Cumprida dita providência, dando 

por iniciada a parte reservada ao “EXPEDIENTE”, o Sr. 

Presidente na sequência deu ciência à Casa, por meio de 

leitura da seguinte matéria: 1. Projeto de Lei nº 95 de 2023 de 

autoria do Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, 

acompanhado de Mensagem nº 057/2023, datada de 

22/08/2023, objeto do Ofício nº 057/2023, de igual data, 

“Dispondo sobre a permissão de uso de bem público à 

entidade que especifica, e dando outras providências”; (ao 

exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 49, § 1º do 

Regimento Interno). 2. Projeto de Lei nº 96 de 2023 de autoria 

do Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, 

acompanhado de Mensagem nº 058/2023, datada de 

24/08/2023, objeto do Ofício nº 058/2023, de igual data, 

“Dispondo sobre abertura de crédito adicional especial 

suplementar, por superávit financeiro de 2022, no valor de R$ 

1.700.000,00”; (ao exame das Comissões Permanentes, 

conforme Art. 49, § 1º do Regimento Interno). 3. Projeto de 

Lei nº 97 de 2023 de autoria do Prefeito Municipal, Paulo de 

Oliveira e Silva, acompanhado de Mensagem nº 059/2023, 

datada de 24/08/2023, objeto do Ofício nº 059/2023, de igual 

data, “Dispondo sobre a regularização de construções 

clandestinas e irregulares, na forma que especifica e dando 

outra providência”; (ao exame das Comissões Permanentes, 

conforme Art. 49, § 1º do Regimento Interno). 4. Projeto de 

Lei Complementar nº 06 de 2023, de autoria dos Vereadores 

(Dirceu da Silva Paulino, Lúcia Maria Ferreira Tenório, João 

Victor Coutinho Gasparini, Mara Cristina Choquetta, Marcos 

Paulo Cegatti), “Dispondo sobre a criação de empregos 

públicos e de cargos em comissão”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 5. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 10 de 2023, de autoria do 

Vereador Dirceu da Silva Paulino, “Concedendo o título de 

cidadão de Mogimiriano ao senhor “Andrea Cannella”; (ao 

exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 49 do 

Regimento Interno). 6. Projeto de Decreto Legislativo nº 
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11/2023, de autoria da Vereadora Luzia Cristina Cortes 

Nogueira, “Concedendo o título de cidadã Mogimiriana à 

senhora “Sandra Kussunoki”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 7. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 12 de 2023, de autoria da 

Vereadora Lúcia Maria Ferreira Tenório, “Concedendo o 

título de cidadão Mogimiriano ao Sr. Luis Eduardo Pissinati”; 

(ao exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 49 do 

Regimento Interno). 8. Projeto de Decreto Legislativo nº 13 de 

2023, de autoria do Vereador Marcio Evandro Ribeiro, 

“Concedendo o título de cidadão Mogimiriano a “Felipe 

Souza Murakami de Franco”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 9. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 14 de 2023, de autoria do 

Vereador Tiago César Costa, “Concedendo o título de cidadão 

Mogimiriano ao senhor Michel Carnelós Rodrigues”; (ao 

exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 49 do 

Regimento Interno). 10. Projeto de Decreto Legislativo nº 15 

de 2023, de autoria do Vereador Luís Roberto Tavares, 

“Concedendo o título de cidadã Mogimiriana à senhora 

Juliana Alves Mestriner”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 11. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 16 de 2023, de autoria da 

Vereadora Sônia Regina Rodrigues Módena, “Concedendo o 

título de cidadã Mogimiriana à senhora Valdirene de Azevedo 

Costa”; (ao exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 

49 do Regimento Interno). 12. Projeto de Decreto Legislativo 

nº 17 de 2023, de autoria do Vereador Alexandre Cintra, 

“Concedendo o título de cidadão Mogimiriano ao senhor 

Antonio José Franco de Campos”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 13. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 18 de 2023, de autoria da 

Vereadora Dra. Joelma Franco da Cunha, “Concedendo o 

título de cidadão Mogimiriano ao Sr. Renato da Silva Mattos”; 

(ao exame das Comissões Permanentes, conforme Art. 49 do 

Regimento Interno). 14. Projeto de Decreto Legislativo nº 19 

de 2023, de autoria do Vereador João Victor Coutinho 
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Gasparini, “Concedendo o título de cidadão Mogimiriano ao 

senhor Antonio Carlos Canto Porto Filho”; (ao exame das 

Comissões Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento 

Interno). 15. Projeto de Resolução nº 2/2023 de autoria da 

mesa diretora (Dirceu da Silva Paulino, Lúcia Maria Ferreira 

Tenório, João Victor Coutinho Gasparini, Mara Cristina 

Choquetta, Marcos Paulo Cegatti), “Dispondo sobre a 

instituição da avaliação em estágio probatório da Câmara 

Municipal de Mogi Mirim e dando outras providências”. Ato 

contínuo, o Sr. Presidente submeteu à apreciação e à votação 

dos nobres Vereadores os seguintes REQUERIMENTOS, 

hoje endereçados à Mesa (aprovados pela Casa): nºs. 

Requerimento Nº 368/2023 - Assunto: REQUER SEJA 

OFICIADA A PRESIDÊNCIA DA ACIMM E DO 

SINCOMÉRCIO PARA MANIFESTAÇÃO A RESPEITO 

DE MUDANÇA DE DATA EM COMEMORAÇÃO AO DIA 

DOS NAMORADOS, CONFORME SOLICITAÇÃO DE 

COMERCIANTES. Autoria: DIRCEU DA SILVA 

PAULINO. Colocado a votos, em sessão de hoje, o 

requerimento foi aprovado pela maioria dos presentes. 

Requerimento Nº 369/2023 - Assunto: REQUER À 

EMPRESA ELEKTRO A REALIZAÇÃO DE 

MANUTENÇÃO DE UM POSTE LOCALIZADO NA RUA 

VITALINA DAVOLI MARIOTONI (CRUZAMENTO COM 

A AVENIDA DOM PEDRO II – PRÓXIMO AO NUMERAL 

54), LOTEAMENTO SÃO JERÔNIMO – REGIÃO SUL. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Colocado a 

votos, em sessão de hoje, o requerimento foi aprovado pela 

maioria dos presentes. Requerimento Nº 370/2023 - Assunto: 

Requer ao Exmo. Prefeito Paulo Silva, por intermédio da 

secretaria competente, informações referentes ao banheiro 

público localizado na Rua Marciliano, altura do número 359, 

encaminhando os motivos do seu fechamento e qual a 

alternativa que está sendo realizada enquanto o mesmo 

encontra-se fechado. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o requerimento foi 

aprovado pela maioria dos presentes. Requerimento Nº 
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371/2023 - Assunto: REITERO A INDICAÇÃO 201/2023 

QUE SOLICITAVA REALIZAÇÃO DE LAUDO PARA 

REFORMA NO ABRIGO DE ÔNIBUS DA AVENIDA 

GUARANI NO MOGIM MIRIM II. Autoria: LUIS 

ROBERTO TAVARES. Colocado a votos, em sessão de hoje, 

o requerimento foi aprovado pela maioria dos presentes. Por 

questão de ordem, fez uso da palavra o Vereador Geraldo 

Vicente Bertanha pedindo, com base no Art. 184, § 4º, XII, a 

entrada da moção nº 280. Colocado a votos, em sessão de 

hoje, o pedido do Vereador foi aprovado pela maioria dos 

presentes. Por questão de ordem, fez uso da palavra o 

Vereador Ademir Souza Floretti Junior pedindo que a moção 

nº 270 seja lida na íntegra. Colocado a votos, em sessão de 

hoje, o pedido do vereador foi aprovado pela maioria dos 

presentes. Por questão de ordem, fez uso da palavra a 

Vereadora Luzia Cristina Cortes Nogueira pedindo a retirada 

da moção nº 251, a entrada da moção nº 281 e que ela seja lida 

na íntegra. Colocado a votos, em sessão de hoje, o pedido da 

vereadora foi aprovado pela maioria dos presentes. Na 

sequência, o Sr. Presidente deu por aprovadas, conforme 

deliberação do Plenário, as seguintes INDICAÇÕES 

endereçadas ao Sr. Prefeito Municipal: Indicação Nº 611/2023 

- Assunto: Indica-se ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo 

Silva, por intermédio da Secretaria competente, que seja 

cumprida a LAI (Lei de Acesso à Informação Lei 

12.527/2011) em virtude da obra do novo acesso na Zona Sul, 

mais especificamente no Bairro Maria Beatriz. Autoria: 

TIAGO CÉSAR COSTA. Indicação Nº 612/2023 - Assunto: 

INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A 

MANUTENÇÃO NA TAMPA DE CIMENTO DO BUEIRO 

LOCALIZADO NA RUA MOIZÉZ BENTO MORETTO, 

DEFRONTE AO NUMERAL 130, BAIRRO PARQUE DAS 

LARANJEIRAS - REGIÃO LESTE. Autoria: ADEMIR 

SOUZA FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 613/2023 - 

Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL 
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DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO 

DA SECRETARIA COMPETENTE, A REALIZAÇÃO DA 

OPERAÇÃO TAPA BURACOS NA RUA JOÃO ALVES DE 

AZEVEDO, BAIRRO JARDIM AMÉRICA – REGIÃO 

NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Indicação Nº 614/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 

COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A INSTALAÇÃO 

DE UMA TORNEIRA PRÓXIMO DA QUADRA 

POLIESPORTIVA LOCALIZADA NA PRAÇA 

VEREADOR JOSÉ JORGE SILVEIRA CINTRA, BAIRRO 

JARDIM CINTRA – REGIÃO OESTE. Autoria: ADEMIR 

SOUZA FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 615/2023 - 

Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL 

DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO 

DA SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA 

REALIZADA A MANUTENÇÃO NO ALAMBRADO, NA 

ILUMINAÇÃO E QUE SEJA FEITA A REVITALIZAÇÃO 

DAS QUADRAS (TRÊS MARIAS) LOCALIZADAS NO 

COMPLEXO DE LAZER GERALDO FRANCO ORTIZ 

(ZERÃO) – REGIÃO SUL. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 616/2023 - Assunto: 

INDICAMOS AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O 

SERVIÇO DE MANUTENÇÃO NA SINALIZAÇÃO DE 

SOLO DO PONTO DE ÔNIBUS SITUADO NA RUA 

IRAPUÃ, BAIRRO MOGI MIRIM II - REGIÃO LESTE. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR, LUIS 

ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 617/2023 - Assunto: 

INDICAMOS AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A 

DESOBSTRUÇÃO DE UM BUEIRO LOCALIZADO NA 

RUA IRAPUÃ, DEFRONTE AO PONTO DE ÔNIBUS, 

BAIRRO MOGI MIRIM II – REGI-ÃO LESTE. Autoria: 
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ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR, LUIS ROBERTO 

TAVARES. Indicação Nº 618/2023 - Assunto: INDICAMOS 

AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE 

OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O 

SERVIÇO DE MANUTENÇÃO NO PONTO DE ÔNIBUS 

LOCALIZADO NA RUA IRAPUÃ, BAIRRO MOGI MIRIM 

II - REGIÃO LESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI 

JUNIOR, LUIS ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 

619/2023 - Assunto: INDICAMOS AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 

COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O SERVIÇO DE 

INSTALAÇÃO DE ILUMINAÇÃO NA ÁREA VERDE 

DEFRONTE AO PONTO DE ÔNIBUS LOCALIZADO NA 

RUA IRAPUÃ, BAIRRO MOGI MIRIM II - REGIÃO 

LESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR, 

LUIS ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 620/2023 - 

Assunto: EMENTA: SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO 

QUE REALIZE URGENTE DE MANUTENÇÃO DOS 

APARELHOS DA ACADEMIA AO AR LIVRE DO 

PARQUE DAS LARANJEIRAS. Autoria: LUIS ROBERTO 

TAVARES. Indicação Nº 621/2023 - Assunto: INDICAMOS 

QUE SEJA ENCAMINHADO AO EXMO. SENHOR 

PREFEITO PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, MINUTA DE 

PROJETO DE LEI QUE DISPÕE SOBRE A ALTERAÇÃO 

DA LEI ORDINÁRIA Nº 6.023, DE 30 DE AGOSTO DE 

2018. Autoria: FRENTE PARLAMENTAR DA 

AGRICULTURA E AGRONEGÓCIO. Indicação Nº 

622/2023 - Assunto: SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO 

QUE REALIZE URGENTE PROJETO DE EXPANSÃO NA 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA NAS RUAS DO PARQUE DAS 

LARANJEIRAS. Autoria: LUIS ROBERTO TAVARES. 

Indicação Nº 623/2023 - Assunto: SOLICITO AO EXMO. 

SR. PREFEITO QUE REALIZE PODA DAS ARVORES 

LOCALIZADAS AO REDOR DO PSF DO 

ASSENTAMENTO DO VERGEL. Autoria: LUIS ROBERTO 
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TAVARES. Indicação Nº 624/2023 - Assunto: SOLICITO 

AO EXMO. SR. PREFEITO QUE REALIZE 

MANUTENÇÃO NO ALÇAPÃO DE VISTORIA 

LOCALIZADO NO ESTACIONAMENTO DA CRECHE 

ERNEST MAHLE NO ASSENTAMENTO DO VERGEL. 

Autoria: LUIS ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 

625/2023 - Assunto: SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 

QUE REVITALIZE A PRAÇA JOSÉ SCHINCARIOL, 

ONDE TEVE INÍCIO O TRABALHO VOLUNTÁRIO DE 

TREINAMENTO DE FUTSAL COM CRIANÇAS EM 

IDADE ESCOLAR E NÃO HÁ UM BEBEDOURO 

DISPONÍVEL. Autoria: MARCOS ANTONIO FRANCO. 

Indicação Nº 626/2023 - Assunto: INDICO AO SENHOR 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA QUE PROVIDENCIE JUNTO À SECRETARIA 

COMPETENTE, OPERAÇÃO TAPA BURACOS NA 

PAVIMENTAÇÃO DA AVENIDA NELSON PATELLI. 

Autoria: MARA CRISTINA CHOQUETTA. Indicação Nº 

627/2023 - Assunto: INDICO AO SENHOR PREFEITO 

MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA QUE 

PROVIDENCIE JUNTO À SECRETARIA COMPETENTE, 

AMPLIAÇÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA RUA 

MARIA AMÉLIA Autoria: MARA CRISTINA 

CHOQUETTA. Indicação Nº 628/2023 - Assunto: Indica-se 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo Silva, por intermédio 

da Secretaria competente, que seja feito estudos na Rua XV de 

Novembro, Centro, para que possa ter novamente 

estacionamento e melhor acesso à via. Autoria: TIAGO 

CÉSAR COSTA. Indicação Nº 629/2023 - Assunto: Indica-se 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo Silva, por intermédio 

da Secretaria competente, conforme Indicação 628/2023, que 

toda propaganda institucional que foi feita para o 

ParkShopping também o seja para todos os comerciantes da 

cidade de Mogi Mirim em igualdade de condições, no mesmo 

site, jornal impresso e outros, com o mesmo destaque da 

publicação, haja vista que causou concorrência desleal para 

com os comerciantes da cidade. Autoria: TIAGO CÉSAR 
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COSTA. Indicação Nº 630/2023 - Assunto: Indica-se ao 

Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo Silva, por intermédio da 

Secretaria competente, conforme Indicação 628/2023 e 

629/2023, que seja feito estudos para criar um pacote de 

incentivos fiscais que ajudem os comerciantes, bem como 

redução do valor da água, e outras medidas que visem 

movimentar e ressuscitar o nosso comércio. Autoria: TIAGO 

CÉSAR COSTA. A seguir, o senhor Presidente submeteu à 

apreciação e votação dos nobres Vereadores as seguintes 

MOÇÕES, endereçadas à Mesa (aprovadas pela Casa): 

Moção Nº 268/2023 - Assunto: MOÇÃO DE 

CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS PARA A EMPRESA 

MOGIMIRIANA CORTAG PELOS 28 ANOS 

COMPLETADOS EM AGOSTO DE 2023. Autoria: DIRCEU 

DA SILVA PAULINO. Colocada a votos, em sessão de hoje, 

a moção foi aprovada por todos os presentes. Moção Nº 

269/2023 - Assunto: MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES E 

APLAUSOS AO ALUNO DO 7º ANO DA EMEB 

FRANCISCO PICCOLOMINI, JOSEPH PEREIRA STONE 

PELA PREMIAÇÃO NA 17ª OLIMPÍADA BRASILEIRA 

DE MATEMÁTICA DAS ESCOLAS PÚBLICAS – OBMEP. 

Autoria: SÔNIA REGINA RODRIGUES MÓDENA. 

Colocada a votos, em sessão de hoje, a moção foi aprovada 

por todos os presentes. A Moção Nº 270/2023 foi lida na 

íntegra - Assunto: MOÇÃO HONROSA DE 

CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS PELO 106º 

ANIVERSÁRIO DO TIRO DE GUERRA DE MOGI MIRIM. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Colocada a 

votos, em sessão de hoje, a moção foi aprovada pela maioria 

dos presentes. Moção Nº 271/2023 - Assunto: MOÇÃO 

HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS AO 

PROJETO NOVA CANAÃ PELOS SEUS 23 ANOS DE 

ATIVIDADE, COMPLETADOS EM 21 DE AGOSTO DE 

2023. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Colocada a votos, em sessão de hoje, a moção foi aprovada 

pela maioria dos presentes. Moção Nº 272/2023 - Assunto: 

Moção de apoio ao Projeto de Emenda Constitucional nº. 
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28/2022, que tramita no Senado Federal, dispondo sobre a 

inclusão das guardas municipais no rol dos órgãos de 

segurança pública, e atualmente tem como relator o senador 

Sérgio Moro (União Brasil) da Comissão de Constituição e 

Justiça. Autoria: GERALDO VICENTE BERTANHA. 

Colocada a votos, em sessão de hoje, a moção foi aprovada 

pela maioria dos presentes. Moção Nº 273/2023 - Assunto: 

Moção de apelo ao Excelentíssimo Ministro da Justiça e 

Segurança Pública, Sr. Flávio Dino de Castro e Costa, para 

que atenda a demanda das instituições do País, para a inclusão 

das Guardas Civis Municipais no caput do art. 144 da 

Constituição Federal. Autoria: GERALDO VICENTE 

BERTANHA. Colocada a votos, em sessão de hoje, a moção 

foi aprovada pela maioria dos presentes. Moção Nº 277/2023 - 

Assunto: MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS 

AO COLÉGIO OBJETIVO DE MOGI MIRIM, ATRAVÉS 

DE SEUS ALUNOS BRUNO NIERI NUNES E KAUA 

SAVIANO, PELA PREMIAÇÃO NA 17ª OLIMPÍADA 

BRASILEIRA DE MATEMÁTICA. Autoria: SÔNIA 

REGINA RODRIGUES MÓDENA. Colocada a votos, em 

sessão de hoje, a moção foi aprovada pela maioria dos 

presentes. Moção Nº 280/2023 - Assunto: MOÇÃO DE 

PESAR PELO FALECIMENTO DA CANTORA E 

RADIALISTA ROSANA MARTINS, OCORRIDO EM 24 

DE AGOSTO DE 2023 Autoria: ALEXANDRE CINTRA e 

demais Vereadores. Colocada a votos, em sessão de hoje, a 

moção foi aprovada pela maioria dos presentes. Pela ordem, 

fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa pedindo, com 

base nos Arts. 152, § 3º e 153, IX, discussão da moção nº 

281/2023. A seguir, o Sr. Presidente colocou à disposição dos 

Srs. Vereadores a seguinte CORRESPONDÊNCIA: Ofícios 

nºs: 599, 600, 601, 602, 603 e 604 de 2023, referentes aos 

requerimentos 254, 244, 260, 261 de 2023 e às indicações 738 

e 792 de 2022, datados de 22 de agosto de 2023, todos 

subscritos pelo Chefe de Gabinete do Prefeito Municipal, 

Mauro Nunes Júnior. E-mails, referentes aos requerimentos 

nºs 336 e 327 de 2023, tendo como remetente a Clara Alice 
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Franco de Almeida Carvalho, Secretária Municipal de Saúde. 

Ofício nº 604/2023, na figura do Ernani Luiz Donatti 

Gragnanello, Secretário de Serviços Municipais, referente às 

indicações nºs 738 e 792 de 2023. Ofício nº 599/2023, na 

figura do Engenheiro Paulo Roberto Tristão, Secretário de 

Obras e Habitação Popular, referente aos requerimentos nºs 

244, 254, 260 e 261, datados de 18 a 23 de agosto de 2023; 

destes Edis; (arquive-se, após dar ciência aos senhores 

vereadores interessados). Não havendo mais proposituras, ou 

quaisquer outros documentos, para serem levados ao 

conhecimento do Plenário, o Sr. Presidente facultou o uso da 

palavra no “Expediente”, anunciando os oradores inscritos, 

conforme § 6º, do Artigo 111, do Regimento Interno. Fez uso 

da palavra o vereador João Victor Coutinho Gasparini dizendo 

que o assunto da semana é o envolvendo a Guarda Civil 

Municipal (GCM) e a segurança pública da cidade, destacou 

que o Supremo Tribunal Federal (STF) deu uma decisão 

considerando as Guardas como incluídas no sistema de 

segurança pública, portando as ações que buscavam restringir 

a atuação delas caem por terra. Em cima disso, parabenizou a 

atuação do vereador Geraldo Bertanha por sua luta em favor 

de melhores condições para a Guarda. Salientou a abertura do 

novo Pronto Socorro Central, aumentando os atendimentos na 

cidade, além de agora ter uma parceria com o INCS. 

Lamentou a queda da cobertura na quadra em Martim 

Francisco, comentou que o pagamento da obra ainda não 

havia sido efetuado, pois, embora já pudesse ser utilizada, a 

entrega conclusiva ainda não havia sido feita. Frisou que já foi 

contratado um laudo para averiguar as causas e agradeceu por 

nenhuma pessoa ter sido atingida. Fez uso da palavra a 

vereadora Luzia Cristina Cortes Nogueira dizendo que sentiu 

uma emoção na inauguração do Pronto Socorro Central, disse 

que havia muita gente querendo conhecer e que os 

investimentos continuarão. Lamentou o problema na ala da 

hemodiálise, mas já estão investigando para fazer a reforma. 

Comentou que, quando o pronto socorro foi fechado, havia 

um grupo da população brigando para não fechá-lo. Salientou 
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que, desde a campanha eleitoral, trabalharam pela volta desse 

serviço, porém, justificou a demora por problemas da 

pandemia, problemas na Santa Casa e problemas na fiação. 

Fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que 

o tema hoje é salário de vereador dobrado, comentou que o 

Presidente, vereador Dirceu da Silva Paulino, disse que não 

assinou, jogando a responsabilidade para os membros da 

mesa, porém quem pauta os projetos a serem votados é o 

Presidente. Criticou o Prefeito pela situação da saúde na 

cidade, apenas tirando o cobertor de um lado e colocando em 

outro, citou o descaso dele com a Vice-Prefeita, que é médica, 

mas que não possui poder nenhum. Criticou uma publicação 

do Prefeito que sugeria que ele estava condenado, defendeu-se 

citando os casos na justiça do Prefeito e de seu Secretário 

Jurídico. Criticou a vereador Luzia pela moção sobre a GCM, 

questionando se ela era juíza e se ela iria confrontar as 

instituições dessa forma. Fez uso da palavra a vereadora 

Joelma Franco da Cunha pedindo transparência da Secretaria 

de Saúde, pois existe falta de esclarecimentos para com os 

profissionais da saúde. Frisou que os profissionais sejam 

respeitados e assim possam ter mais informações sobre o 

repasse do Governo Federal para os merecidos aumentos. 

Comentou que o Município vem travando uma luta árdua 

contra a exploração sexual infantil, lamentou uma militância 

fazendo pressão pela dispensa de um jornalista da Jovem Pan 

que se posicionou contra um caso de abuso sexual infantil, 

mas que o desembargador firmou o entendimento de não 

punibilidade pelo fato de a menina ser prostituta, frisou que 

isso é rasgar o estatuto da criança e do adolescente. Fez uso da 

palavra a vereadora Lúcia Maria Ferreira Tenório dizendo que 

queixas acerca da saúde sempre vão existir, pois é uma 

demanda sem fim. Comentou que o novo Pronto Socorro 

começou a funcionar na sexta-feira, citou que, ontem, ele 

atendeu 97 pacientes, enquanto o UPA da Zona Leste atendeu 

107, isso significa um ganho de qualidade no atendimento. 

Lamentou as pessoas que não conseguem enxergar essas 

notícias boas. Reforçou que agora a cidade tem dois Prontos 
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Socorros e que a Santa Casa está passando por reformas, 

comentou que a parceria com o Instituto é fundamental. 

Salientou que o Governo de São Paulo anunciou para 2024 um 

aumento na tabela SUS de cinco vezes maior que a atual, 

melhorando o atendimento. Comentou que tudo na saúde é 

muito caro, sendo necessária uma boa atuação do gestor. Fez 

uso da palavra o vereador Ademir Souza Floretti Junior 

comentando sobre a solenidade em prol do Obreiro Universal, 

agradecendo a todos os vereadores pelo apoio e pela presença 

de alguns. Explicou que a função de Obreiro é um trabalho 

voluntário em prol da pregação da palavra de Deus e em prol 

de levar o auxílio social às pessoas. Citou alguns nomes 

presentes na solenidade, demonstrando a importância disso à 

população Mogimiriana. Destacou que visitou alguns bairros 

na Zona Leste e que conversou com alguns moradores, 

investigando as demandas necessárias na região. Fez uso da 

palavra o vereador Luís Roberto Tavares dizendo que esteve 

na reinauguração do Pronto Socorro Central, antes chamado 

de UANA, disse que passou um ‘filme’ em sua cabeça, pois, 

por diversas vezes, foi ao local, ou como pai ou como 

vereador. Refletiu sobre o quanto de tempo foi perdido e de 

vidas perdidas nesse período. Comentou que a UPA é um 

local de atendimento de casos mais graves, tornando o Pronto 

Socorro Central uma boa alternativa. Lamentou na semana 

passada haver dez pessoas esperando por uma vaga na UTI, 

sendo escolhida uma pessoa para ela, mostrando-se necessário 

trabalhar em função disso. Citou que era para ter ocorrida a 

limpeza na caixa da água no Vergel, pois há a possibilidade de 

água estar contaminada, porém estão aguardando os resultados 

do laudo. Salientou que pediu um laudo no ponto de ônibus na 

Avenida Guarani, no Mogi Mirim II, frisou que o ponto é feito 

de concreto e que ele está estranho. Fez uso da palavra o 

vereador Dirceu da Silva Paulino lamentando que o vereador 

Tiago Costa não esteja no plenário. Questionou quem o 

credenciou a classificar pessoas de passadoras de pano de 

racistas. Frisou que é negro, filho de pai negro e pai de filha 

negra, questionando o que o vereador Tiago passou na vida 
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sobre sofrer racismo, pois ele é branco. Citou exemplos de 

situações em que ocorreu racismo, lembrando que isso é crime 

no Brasil. Frisou que ter amigos negros e ouvir racionais não 

dá o poder de chamar qualquer vereador de passador de pano 

de racista, apenas porque discordaram da audiência pública, 

que é apenas um ato político. Lembrou um vídeo em que o 

vereador Tiago Costa defendeu o pelourinho, dizendo que é 

um monumento tombado. Frisou que, na época, a vereadora 

Sônia quis tirar o monumento, porém ele foi contra. Então, 

fica parecendo que ele age de acordo com interesses políticos. 

Destacou que ele é vereador há seis anos, mas antes não havia 

o interesse na causa, mesmo com milhões de negros sofrendo 

de racismo, agora passou a se interessar por causa do jogador 

Vinícius Junior. Lamentou o vereador Tiago se comportar 

dessa forma, é uma vergonha e um atraso para a cidade. Não 

havendo mais oradores inscritos, o Sr. Presidente suspendeu a 

Sessão às 19h50, conforme o disposto no Artigo 105, da 

Resolução nº 276/2010 (Regimento Interno vigente). 

Decorrido o interstício regimental a que se refere o citado 

dispositivo e depois de nova chamada nominal dos Srs. 

Vereadores, conforme o disposto no Artigo 112, § 1º, da já 

citada Resolução, ao fim da qual se constatou a totalidade dos 

membros da Casa, o Sr. Presidente passou à parte dos 

trabalhos reservada à “TRIBUNA LIVRE” e deu ciência à 

Casa da existência de orador regularmente inscrito para uso de 

Tribuna Livre, conforme Artigo 116, do Regimento Interno, e 

Resoluções nºs. 135/89, 223/99 e 241/02. Dessa forma, o Sr. 

Presidente da Câmara convidou para que entrasse no Plenário 

o Senhor Jacinto Cardoso, cujo discurso foi gravado, 

integralmente, como toda a sessão, estando disponível no site 

da Câmara e na plataforma do Youtube. Para a “Tribuna 

Livre”, o Sr. Presidente suspendeu a Sessão às 19h56, 

reabrindo-a, posteriormente, às 20h37. Na sequência, o Sr. 

Presidente deu por iniciados os trabalhos da “ORDEM DO 

DIA”, submetendo à apreciação da Casa o que segue: EM 

TURNO ÚNICO, “ex-vi” do disposto no § 1º, inciso I, do 

Artigo 171 do Regimento Interno. 1. Projeto de Lei Nº 
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87/2023, de autoria do PREFEITO MUNICIPAL, "DISPÕE 

SOBRE ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

ESPECIAL SUPLEMENTAR, POR REMANEJAMENTO 

PARCIAL DE DOTAÇÕES ORÇAMENTÁRIAS, NO 

VALOR DE R$ 3.000.000,00". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação; de Obras, Serviços Públicos 

e Atividades Privadas e de Finanças e Orçamento. Fez uso da 

palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que esse 

projeto é para a construção de um prédio novo para a 

Prefeitura, comentou que isso foi costurado graças à bancada 

do amém 2.0 e que o Prefeito não para de fazer empréstimos. 

Criticou o secretário pela obra inacabada do miniterminal e 

pela obra em Martim Francisco. Comentou que há um descaso 

com a zona rural, que sofre com as chuvas, e que nenhuma 

obra na cidade é terminada, e agora querem mais dinheiro para 

mais obras, justamente em ano eleitoral, questionou quem 

fiscalizará tudo isso. Fez uso da palavra o vereador João 

Victor Coutinho Gasparini dizendo que o vereador que o 

antecedeu desconhece de legislação e de trâmite orçamentário. 

Destacou que esse projeto não acrescenta nenhum outro valor, 

sendo apenas um adiantamento de um valor incluído na LOA 

de 2024. Dito isso, justificou esse adiamento de valor, já 

incluído no orçamento, como uma forma de iniciar a 

construção e centralização de secretarias, hoje espalhadas pela 

cidade, e assim obter economias financeiras como por 

exemplo de aluguéis, criticou o vereador Tiago por distorcer a 

função do projeto. A seguir, o Sr. Presidente suspendeu a 

sessão às 20h51 por discussões entre vereadores, reabrindo-a 

às 20h55. Continuando com a palavra, o vereador João Victor 

Coutinho Gasparini dizendo que há vereador que não possui 

hábito de trabalhar, disse que ficar invocando o Ministério 

Público a qualquer momento só mostra a incapacidade de 

atuação dentro do Poder Legislativo. Comentou que o valor é 

uma suplementação de um valor previsto para 2024, já 

aprovado pela Câmara, frisando que o projeto é apenas uma 

autorização legislativa para usar o valor neste ano. Colocado a 

votos, em sessão de hoje, o projeto de lei nº 87/2023 foi 
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aprovado pela maioria dos presentes. 2. Projeto de Lei Nº 

92/2023, de autoria do PREFEITO MUNICIPAL, "DISPÕE 

SOBRE ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR, POR 

REMANEJAMENTO DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, 

NO VALOR DE R$ 50.000,00". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação; de Educação, Saúde, 

Cultura, Esporte e Assistência Social e de Finanças e 

Orçamento. Fez uso da palavra a vereadora Lúcia Maria 

Ferreira Tenório dizendo que o objetivo do projeto é corrigir 

um repasse financeiro feito por ela para o Instituto Coronel 

João Leite. Fez uso da palavra o vereador João Victor 

Coutinho Gasparini dizendo que, como representante da 

comissão, foi necessário fazer uma correção, carecendo de 

validade por conta de alguns empecilhos, e assim não 

prejudicar o destino da verba. Colocado a votos, em sessão de 

hoje, o projeto de lei nº 92/2023 foi aprovado por todos os 

presentes. 3. Projeto de Lei Nº 93/2023, de autoria do 

PREFEITO MUNICIPAL, "DISPÕE SOBRE ALTERAÇÃO 

DE OBJETO DAS EMENDAS DO ORÇAMENTO 

IMPOSITIVO NO EXERCÍCIO DE 2023, DA LEI 

MUNICIPAL N° 6.547, DE 1° DE DEZEMBRO DE 2022". 

Parecer Conjunto das Comissões de Justiça e Redação; de 

Educação, Saúde, Cultura, Esporte e Assistência Social e de 

Finanças e Orçamento. Fez uso da palavra o vereador Geraldo 

Vicente Bertanha dizendo que o projeto é uma correção de 

texto de sua emenda impositiva, no caso é um repasse para a 

Vila Vicentina, entidade com 123 anos que cuida de idosos. 

Destacou que algumas reformas no local são necessárias, 

frisando que, por um detalhe no repasse original, ficou 

inviabilizado, mas a correção está sendo feita. Fez uso da 

palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que já enviou 

verbas para lá, com auxílio do Deputado Baleia Rossi, 

frisando que o ideal é enviar diretamente o dinheiro, sem 

passar pela ineficiência do Poder Executivo. Lamentou o falo 

de o Lar Emanuel estar fechando as portas por culpa do Paulo 

Silva, não podendo receber emendas parlamentares. Fez uso 

da palavra a vereadora Joelma Franco da Cunha 
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parabenizando o vereador Geraldo pelo repasse, uma vez que 

a instituição é muito importante para a cidade. Comentou 

sobre a lei sobre do imposto de renda solidário, que fomenta a 

arrecadação para as entidades. Fez uso da palavra o vereador 

João Victor Coutinho Gasparini explicando o porquê de 

estarem votando novamente mudanças no impositivo, pois há 

dois meses houve mudanças na destinação, causadas por 

empecilhos. Comentou que a verba vinha para determinada 

situação e para determinado local com dificuldade de 

alteração da situação, caso o local tivesse que ser mudado, 

com os ajustes feitos, essa realocação ficou mais simples. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o projeto de lei nº 

93/2023 foi aprovado por todos os presentes. 4. Projeto de Lei 

Nº 94/2023, de autoria do PREFEITO MUNICIPAL, 

"DISPÕE SOBRE ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

ESPECIAL SUPLEMENTAR, POR EXCESSO DE 

ARRECADAÇÃO, NO VALOR DE R$ 806.993,82". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação; de Educação, 

Saúde, Cultura, Esporte e Assistência Social e de Finanças e 

Orçamento. Fez uso da palavra o vereador João Victor 

Coutinho Gasparini dizendo que esse recurso vem diretamente 

do Governo Federal para atender a projetos culturais no 

Município, via Lei Paulo Gustavo. Destacou o pioneirismo da 

cidade nessa questão, conseguindo essa verba que irá ao 

encontro dos objetivos culturais da cidade. Fez uso da palavra 

o vereador Alexandre Cintra dizendo que o projeto busca 

atender as necessidades do setor de cultura da cidade, 

destacando o quanto sofreram na pandemia. Frisou que é a 

primeira vez que vem recurso da Lei Paulo Gustavo para a 

cidade. Comentou que boa parte do recurso vai para a 

produção audiovisual, contribuindo para todos os artistas 

inscritos que passaram por uma banca examinadora. Destacou 

que os recursos passados aos artistas serão devolvidos à 

população em forma de eventos, apresentações e exposições. 

Fez uso da palavra o vereador Orivaldo Aparecido Magalhães 

dizendo que a cultura e o turismo levam o nome da cidade 

para fora até no Brasil, citando a Banda Lyra como exemplo. 
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Comentou que ventilar o nome de Mogi Mirim para fora gera 

oportunidades de empreendimentos e negócios à cidade. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o projeto de lei nº 

94/2023 foi aprovado por todos os presentes. “Ex-vi” do 

disposto no Artigo 171 do Regimento Interno. 5. Projeto de 

Resolução Nº 01/2023, de autoria da MESA DIRETORA 

2023/2024, "REGULAMENTA A DEVOLUÇÃO DE 

DUODÉCIMOS NOS TERMOS DO ARTIGO 145, §1º, 

INCISO VII DO REGIMENTO INTERNO". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. Fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa 

dizendo que esse projeto é uma centralização do poder para a 

mesa. Explicou que, quando sobra dinheiro da Câmara, é 

necessário que o restante seja devolvido, antes era por meio de 

lei, decidido entre os 17 vereadores, porém, com o projeto, 

ficará apena a cargo da mesa. Criticou a possibilidade de 

conchavo entre a mesa e o Prefeito, retirando poderes do 

restante dos vereadores. Citou os nomes dos vereadores que 

assinaram o projeto e os nomes dos vereadores que assinaram 

pelas comissões. Fez uso da palavra o vereador João Victor 

Coutinho Gasparini dizendo estar surpreso em ver que o 

vereador Tiago não sabia que não se vota a devolução de 

duodécimos, sendo feita apenas por meio de ato da mesa. 

Criticou o vereador Tiago por estar há 6 anos na Casa e não 

saber disso, descrevendo como ignorância ou mau-caratismo. 

Comentou que o Tribunal de Contas recomendou que a 

Câmara de Mogi faça devoluções periódicas em vez de apenas 

no final do ano. Fez uso da palavra o Sr. Presidente dizendo 

que o duodécimo, desde que está na Câmara, foi devolvido 

por ato da mesa. Nesse sentido, estão apenas seguindo a 

recomendação do Tribunal de Contas, que é um órgão de 

extrema importância. Fez uso da palavra a vereadora Joelma 

Franco da Cunha dizendo que durante décadas os projetos de 

duodécimos foram passados por projeto de resolução. Disse 

que o atual projeto versa sobre ser por ato objetivo da mesa, 

retirando informações dos outros vereadores e dos munícipes. 

Destacou que não teve acesso ao comunicado do Tribunal de 
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Contas (TC) e que a recomendação do TC não é obrigatória. 

Salientou não ser favorável ao projeto por submeter o Poder 

Legislativo ao Poder Executivo. Colocado a votos, em sessão 

de hoje, o projeto de Resolução nº 01/2023 foi aprovado pela 

maioria dos presentes. Em seguida, O Sr. Presidente, a pedido 

da Vereadora Luzia Cristina Cortes Nogueira, colocou em 

votação a retirada da moção nº 260/2023. Pela ordem, fez uso 

da palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que a 

vereadora Luzia desrespeitou esta Casa de leis e o esse 

Plenário hoje, pois ela apresentou uma moção de igual teor 

antes mesmo de ser retirada essa matéria da ordem do dia. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o pedido da Vereadora 

foi aprovado pela maioria dos presentes. EM SEGUNDO 

TURNO, “ex-vi” do disposto no inciso II, do Artigo 172 do 

Regimento Interno. 6. Projeto de Lei Nº 84/2023, de autoria 

da MESA DIRETORA 2023/2024, "DISPÕE SOBRE A 

FIXAÇÃO DOS SUBSÍDIOS DOS VEREADORES PARA A 

19ª LEGISLATURA, COM INÍICIO EM 1° DE JANEIRO 

DE 2025 E TÉRMINO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2028, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS". Fez uso da palavra o 

vereador Tiago César Costa questionando o porquê de a 

bancada do amém não querer falar no segundo turno desse 

projeto. Lembrou que o Prefeito deu apenas 2% de aumento 

aos funcionários públicos, e esses sim mereciam mais, 

diferente dos vereadores. Destacou que possui profissão e que 

não depende do salário da Câmara para sobreviver. 

Questionou onde está a bancada do amém quando pessoas 

precisam de atendimento médico, lamentando esse aumento de 

100%. Criticou o Presidente, Dirceu, por pautar o projeto, 

mesmo não contendo a assinatura dele, criticou-o por ter 

deixado entrar a moção da vereadora Luzia de igual teor sem 

ter retirado a outra. Leu o regimento interno onde diz ser 

responsabilidade do Presidente incluir os itens na ordem do 

dia. Em seguida, pediu palmas para a plateia enquanto lia os 

nomes dos vereadores que assinaram o projeto. Questionou 

como o Presidente iria votar caso aconteça empate na votação, 

ficando a cargo do voto de minerva. Criticou o Prefeito pelos 
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conchavos na Câmara e assim poder controlar tudo enquanto 

não tem saúde na cidade, lamentando esse aumento de 100%. 

Fez uso da palavra a vereadora Joelma Franco da Cunha 

dizendo que entende o fato de o aumento servir para a 

próxima legislatura. Ressaltou que a profissão dela não é 

vereadora, mas sim está vereadora transitoriamente. Comentou 

que é fato a luta dos trabalhadores da cidade para terem sua 

renda, destacou que quase 2/3 dos servidores públicos 

municipais recebem menos de 2 salários mínimos, frisou que 

já viu muito servidor endividado, fazendo empréstimo, 

salientou que as servidoras serventes possuem a recomposição 

salarial apenas pelo mínimo nacional. Disse que acompanha a 

luta dos professores pelo resquício do FUNDEB. Comentou 

que é fato que precisa se posicionar e se colocar no lugar dos 

outros, e assim respeitar todos os trabalhadores da cidade, 

posicionando-se contrária ao projeto. Colocado a votos, em 

sessão de hoje, o projeto de Lei Nº 84/2023 foi aprovado pela 

maioria dos presentes. 7. Projeto de Lei Nº 85/2023, de autoria 

da MESA DIRETORA 2023/2024, "DISPÕE SOBRE A 

FIXAÇÃO DOS SUBSÍDIOS DOS SECRETÁRIOS 

MUNICIPAIS PARA O QUADRIÊNIO DE 2025 A 2028, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS". Fez uso da palavra o 

vereador Tiago César Costa dizendo que novamente o Sr. 

Presidente não assinou, entretanto pautou o projeto, na 

sequência citou todos os nomes da composição da mesa que o 

assinaram. Criticou esse aumento para os secretários, 

enquanto a saúde da cidade não está boa, faltando coisas 

básicas nas unidades de atendimento. Citou alguns casos de 

famílias que perderam seus entes queridos, casos em que fez 

questão de ajudar, independentemente de dia da semana e 

horário. Frisou que não precisa disso e que apenas deixará o 

seu legado de 8 anos como vereador, porém ficará na plateia 

fiscalizando, igual na época do Stupp. Criticou o Secretário 

Oberdan pelo cercadinho no zerão; criticou o Secretário 

Tristão pelo atraso de um ano no terminal e pelas mudanças 

em ruas na cidade; criticou o Secretário Ernani, pois a cidade 

está um lixo. Então como dar aumento para eles, questionou. 
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Criticou certos conchavos políticos que levaram certas 

pessoas às secretarias. Criticou o projeto da arena capivara, 

dizendo que fará uma denúncia ao Tribunal de Contas com 

base na Lei de Licitações. Dirigiu sua fala ao vereador 

Ademir, lamentando o fato de ele apoia esse governo de 

esquerda, enquanto ele se declara de direita e um 

representante da igreja. Fez uso da palavra o vereador Luís 

Roberto Tavares dizendo que, mesmo não tendo falado, votou 

contra os projetos na semana passada. Comentou que é da área 

social e que há situações que o deixam chateado, citou casos 

em que vê famílias precisando escolher coisas para comprar 

no mercado. Reforçou que é contrário ao projeto. Colocado a 

votos, em sessão de hoje, o projeto de Lei Nº 85/2023 foi 

aprovado pela maioria dos presentes.  Finda a pauta constante 

da “Ordem do Dia”, o Sr. Presidente, por não haver tempo 

hábil à parte dos trabalhos reservada à “EXPLICAÇÃO 

PESSOAL”, determinou que fosse guardado um respeitoso 

MINUTO DE SILÊNCIO pelo passamento da senhora 

ROSANA MARTINS. Nada mais a se tratar, o Sr. Presidente, 

Vereador Dirceu da Silva Paulino, agradeceu a presença de 

todos e, sob a proteção de Deus, encerrou os trabalhos da 

presente Sessão às 22h20, determinando a lavratura da 

presente ata, a qual, após achada conforme, discutida e 

aprovada, vai, a seguir, devidamente assinada.  


